



Compostelanos y turistas se protegen bajo un mar de paraguas para resguardarse de la lluvia que cayó estos últimos días en la capital gallega

## La noche del lunes fue la más lluviosa del año en el junio más loco desde 1977

**A CÁNTAROS** ▶ Hay que remontarse tres décadas para buscar la jornada más pasada por agua ▶ El astrónomo José Ángel Docobo asegura que después suelen venir temporadas secas

REDACCIÓN • SANTIAGO

A sólo un día para la llegada del verano, Santiago despide la primavera con el mes más lluvioso de los últimos treinta años, según datos facilitados a este periódico por el director del Observatorio Astronómico Ramón María Aller, José Ángel Docobo.

Ya la pasada noche, del lunes al martes, se convirtió en la más lluviosa de todo el año al recogerse en siete horas - desde las dos de la madrugada hasta las nueve de la mañana - nada menos que 43,9 litros por metro cuadrado

### EL LAS CLAVES

**El antecedente más cercano, en 1997**

▶ Según datos del Observatorio Astronómico Ramón María Aller, el antecedente más cercano a la lluvia registrada entre el lunes y el martes pasados fue hace diez años, en concreto, en junio de 1997, en que cayeron sobre Santiago 197,5 litros por metro cuadrado en 25 días.

**Una máxima de 28 grados frente a 34**

▶ En cuanto a las temperaturas, después de haber llegado a los 28,7 grados el pasado día 6, desde el 13 el termómetro no llegó a sobrepasar los 20 grados en el área de Compostela, cuando, sin ir más lejos, el pasado año se habían alcanzado más de 34 grados en junio ■

en el pluviómetro manual del observatorio compostelano.

El director del organismo de la Universidad de Santiago, José Ángel Docobo, asegura que "la situación fue debida al paso de un frente muy activo asociado a la borrasca, actualmente situada en las cercanías de Irlanda".

Según explica el profesor Docobo, "hay que remontarse al 21 de junio de 1977, en que cayeron en Compostela 50 litros por metro cuadrado, para encontrar una fecha más lluviosa que la del lunes al martes en Compostela".

El experto añade que para subir la citada cifra hay que tirar de archivo, ya que fue el 24 de junio de 1974 cuando cayeron sobre la ciudad nada menos que 73,3 litros por metro cuadrado.

Docobo califica de "curioso" el hecho de que, "a los meses de junio lluviosos, le han seguido meses de julio bastante secos".

Sin embargo, el experto puntualiza que generalmente los meses de junio y julio "son estadísticamente los más secos del año".

La lluvia que arreció estos días en Santiago provocó el cambio de camisetas y sandalias por gabardinas y botas.

## Uno de cada diez gallegos padece un deterioro cognitivo de tipo severo

**CONGRESO** ▶ Cuatrocientos expertos debaten en Santiago las mejoras en el tratamiento psiquiátrico de los mayores

REDACCIÓN • SANTIAGO

Más de cuatrocientos expertos internacionales debaten desde hoy y hasta el día 23 en Santiago los últimos avances y necesidades en la atención psiquiátrica a los mayores. Se calcula que uno de cada diez gallegos sufre un deterioro cognitivo severo, y que uno de cada cinco padece cuadros neuróticos de diverso tipo.

En el marco del XXXV Congreso de la Asociación Europea de Psiquiatría Geriátrica, la XV Reunión de la Sociedad Española de Psicogeriatría y el VIII Congreso de la Asociación Portuguesa de Gerontopsiquiatría, que se celebrarán conjuntamente en la Facultad de Medicina de Santiago, los expertos abordarán los principales aspectos que afectan a este colectivo, como el uso y abuso de sustancias en edad avanzada o calidad de vida de los cuidadores.

El coordinador de la unidad de Psicogeriatría del CHUS y organizador del congreso, el doctor Raimundo Mateos, recordó que el servicio que dirige es el único que funciona en Galicia, abogando por crear "al menos una en cada área sanitaria". Subrayó la necesidad de apostar por estas unidades de carácter multidisciplinar, "como la que tenemos en el Clínico, primera creada en España, al contar con profesionales de la Psiquiatría, Psicología, Medicina y Trabajo Social".

El macrocongreso será inaugurado hoy, a las seis de la tarde, en el Pazo de Fonseca, por la conselleira de Sanidade, María José Rubio.

### El montaje 'Fóra de xogo' clausura el día 30 las funciones de la Sala Yago

El montaje *Fóra de xogo* de la compañía Novedous será el último que se exhiba en la Sala Yago, que cierra sus puertas el día 30. Las funciones serán hoy y mañana, a las ocho y media de la tarde. El sábado, 23, la actuación será a las diez y media, y el domingo, a las siete de la tarde. Estas funciones clausuran la emblemática sala compostelana ■ REDACCIÓN